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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
RECHAZA EL PAN LA PROPUESTA DE REDISTRITACIÓN Por Linda Sepúlveda El diputado presidente de la Comisión de Administración Pública y Asuntos Electorales, Apolinar Casillas Gutiérrez, consideró inviable la propuesta de crear un distrito electoral más. El integrante de la 57 Legislatura destacó la importancia de esta redistribución, ya que, de acuerdo con el último censo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la población del estado se ha incrementado considerablemente, por lo que los distritos ya no están equitativamente repartidos.  “Ellos están planteando aumentar el número de distritos, la petición del PAN es que no varíe el número de distritos, que sigan siendo 15, pero que por el promedio de población y el número de población del INEGI levantado en 2010, son los números que traen para esta distritación, al municipio de Querétaro le alcanza por lo menos ocho o siete distritos, estaría ganando un distrito más”, manifestó el diputado panista. En este mismo sentido, Alejandro Delgado Oscoy precisó que el objetivo de esta redistribución es que con la migración que se está dando, principalmente en la zona metropolitana y los municipios serranos, siguen quedando con pocos habitantes, de ahí la importancia de hacer este reacomodo. “Todo criterio para abrir un nuevo distrito se debe a la población, la zona metropolitana viene creciendo al doble. En la Sierra queretana en donde en vez de estar subiendo en proporción al resto del estado viene disminuyendo no hay que incrementar los distritos, sino equilibrar el tema de la población”, dijo. (EUQ p.1)  
PLANTEA AN DISTRIBUIR A POBLACIÓN EN 15 DISTRITOS Por Linda Sepúlveda El diputado presidente de la Comisión de Administración Pública y Asuntos Electorales, Apolinar Casillas Gutiérrez, consideró inviable la propuesta de crear un distrito electoral más. En días pasados, los representantes del Partido Revolucionario Institucional y del Partido de la Revolución Democrática en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) presentaron una propuesta para que en el proyecto de redistritación se contemple un distrito electoral más. Ante esta propuesta, el diputado panista consideró que ésta no es sino que lo más recomendable es redistribuir la población en los ya existentes, tal y como el albiazul lo ha dado a conocer. “No se está planteando que en lugar de 15 sean 16 distritos, quiero marcar la aclaración, dentro de la propuesta que hizo el PAN cuando se presentó el trabajo técnico al IFE y al IEQ para una nueva distritación, el planteamiento que hizo el PAN es que hay muchas áreas de oportunidad en este trabajo de distritación y el municipio de Querétaro podría ganar un distrito más”. El legislador de la 57 legislatura destacó la importancia de esta redistribución, ya que de acuerdo con el último censo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) la población del estado se ha incrementado considerablemente, por lo que los distritos ya no están equitativamente repartidos. (EUQ p.4)  
COLUMNA “DESDE LA SALA DE SESIONES” 19 
MUJERES AL PODER, ¿PARA QUÉ? Por Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta del Consejo General del IEQ El discurso de género en los últimos tiempos ha venido girando en torno a la importancia de “empoderar” a las mujeres, pero más allá de plantear la justicia de esta demanda con el argumento de que si la población está integrada por partes prácticamente iguales de hombres y mujeres, lo lógico es que a partes iguales se tomen las decisiones de todos los ámbitos, pero principalmente de gobierno. Pero en muy pocas ocasiones se profundiza en el análisis de las implicaciones del modelo actual en el que las mujeres están en gran medida marginadas de estos espacios.  
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Vemos Ayuntamientos, Legislaturas y órganos de Gobiernos de los tres niveles integrados mayoritariamente por hombres, y esto significa que las decisiones que tienen que ver con la orientación del presupuesto, el diseño de políticas públicas, la implementación de programas, etc. son tomadas por hombres. Las decisiones que afectan la vida diaria de la mitad de la población que tiene necesidades específicas, son tomadas por un sector perteneciente a la otra mitad, es decir, hombres tomando decisiones que impactan la vida diaria de las mujeres. Y aun cuando podemos suponer que no hay mala voluntad o deliberada intención de perjudicar, lo cierto es que la mayoría de las políticas públicas han sido diseñadas en función de la visión masculina de la sociedad. No es casual que de los pobres del mundo, la mayoría sean mujeres. Un hombre piensa en programas de ayuda para personas en solitario: ayuda para alimentos, becas, empleos, etc. Pero la gran mayoría de las mujeres no tiene acceso a estos apoyos, no porque no estén disponibles, sino porque su particular problemática constituye una barrera para acceder a ellos. Pensemos en que una mujer pobre casi nunca está sola, pues es madre encargada del sostenimiento de los hijos, o es la hermana encargada de cuidar a los hermanitos pequeños, o es hija encargada de cuidar a los viejos de la familia. Sin importar la condición social, las mujeres son las encargadas del cuidado del hogar, de la comida, y de la atención de niños, enfermos y ancianos. Todas estas obligaciones constituyen ataduras y barreras que le impiden ir a la escuela, o capacitarse, o moverse de una ciudad a otra. ¿Cuántas veces vemos a jovencitas que tienen que abandonar sus estudios porque son madres? Es común enterarnos de  situaciones familiares en que uno de los miembros tiene que cuidar de los padres, invariablemente la elegida para dejar los estudios es la mujer ¿Cuántos hombres se han detenido a pensar en que el acceso a agua potable haría la diferencia en la vida de muchas mujeres? ¿En que las guarderías en las universidades evitarían gran parte de la deserción femenina? ¿En diseñar programas de becas que contemplen el mantenimiento de menores de edad? ¿O el mantenimiento de adultos mayores? Recordemos que una mujer casi nunca está sola, y si tiene responsabilidades hacia abajo (hijos) o hacia arriba (padres, abuelos) dejará de estudiar. Estos son solo algunos ejemplos que permiten darnos cuenta de la importancia de que las mujeres lleguen al poder: además de ser justo, es imprescindible e impostergable que las políticas públicas y los presupuestos deben ser construidos con perspectiva de género. Pero desde luego que esto no será un resultado automático del acceso de las mujeres a los puestos de toma de decisiones, también es imprescindible que las propias mujeres seamos conscientes nuestra responsabilidad para con las menos afortunadas, y no conformarnos con ser una cuota o con hacer política de la manera tradicional. Es preciso que asumamos un compromiso real y solidario entre nosotras, que sepamos y nos atrevamos a hacer política de una manera diferente, no por el simple hecho de diferenciarnos, sino porque es la única manera de cambiar la inercia social de generar más pobres entre la población femenina. Es un derecho llegar, y es una obligación cumplir. yeliascalles@yahoo.com.mx (EL MOSQUITO p.4)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
CALZADA CON BUENOS RESULTADOS: PAN Por Luis del Toro El balance de cuatro años de gobierno es bueno, comenzó con acciones importantes, con algunos espacios de oportunidad, y seguimos estando rodeados de estados muy conflictivos, como Michoacán, sobre todo la parte de acceso hacia Amealco y Huimilpan, lo que implica no bajar la guardia pues el de seguridad es un trabajo muy importante, afirmó Arturo Lomelí Noriega, diputado del PAN y Presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones. (N-Síguelo p.3)  
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REPRUEBA EL PAN A PINEDA Por Jaquelin Hernández Tras darse a conocer que el presidente municipal Fabián Pineda Morales autocalificó su primer año de administración con un 8; el dirigente del Partido Acción Nacional en el municipio, Erick Juárez Luna, dijo que no le corresponde al edil evaluarse, ya no se da una calificación real de su gobierno.  (P.A.p.9)  
PROMOVERÁN ALBIAZULES FORMACIÓN DE LIDERAZGO Por Jorge Vargas Sánchez Una serie de eventos de índole político tiene en mente realizar Acción Nacional en Querétaro el mes siguiente. Se trata de un congreso estatal para fomentarla participación política y conferencias y talleres para formar liderazgos inmediatos. (P.A.p.9)  
RECONOCE AN A EDILES GESTIÓN DE RECURSOS Por Gustavo López A un año de dar inicio las 18 administraciones municipales, el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, considera que en algunos municipios se ha hecho un buen trabajo, mientras que en otros las acciones aún no se ven a favor de sus habitantes, sin embargo dijo, que serán los ciudadanos quienes mejor califiquen. “Creo que hay de todo, hay quien ha hecho su esfuerzo por conseguir recursos, por poner en orden a sus municipios, hasta aquellos presidentes que empezaron con el pie izquierdo, pirateándose el plan de desarrollo de la anterior administración, aunque no fuera de su mismo partido político, me parece que hay de todo”. Báez Guerrero aprobó las gestiones que han realizado los ediles de la zona metropolitana, principalmente dijo los municipios gobernado por el blanquiazul, así como lo que se está haciendo en Tolimán y Amealco, contrario a lo que se realiza en Ezequiel Montes, por el edil Luis Vega Ocampo. “Veo muy mal a Ezequiel Montes, que precisamente es el caso donde su plan municipal de desarrollo, con comas y puntos, lo copio a la anterior administración que era del Partido Verde Ecologista, desde ahí me parece un despropósito que te elijan alcalde y que no tengas el conocimiento, interés para hacer tú plan, te lo piratees y pretendas ser calificado con algo que no es tu idea”. (C.p.11) 
 
PRI  
CNOP FORTALECE ORGANIZACIÓN PARA LAS VOTACIONES DE 2015 Por Redacción El secretario general de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en el estado de Querétaro, Juan José Ruiz, presentó a su estructura estatal con el presidente del PRI en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz, con el fin de mostrar el trabajo que ha realizado a lo largo de estos meses. El líder cenopista dijo que su equipo está comprometido para lograr ser la estructura más grande para las próximas elecciones. “Cada uno de los secretarios y dirigentes que pertenecen a la estructura de la CNOP saben que hoy en día tenemos un compromiso que es ser la estructura más grande e importante para las próximas elecciones. Queremos dejar el nombre del partido muy en alto y seguir siendo uno de los mejores estados calificados gracias al esfuerzo que ha hecho hoy en día el primer priísta del estado, José Calzada”, expresó. Además, añadió que los futuros proyectos que estará realizando la CNOP, son para mejorar la calidad de vida de los queretanos.  
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“Ya presentamos algunos proyectos, como la capacitación de mujeres para que aprendan a realizar distintas actividades como bisutería, panadería entre otras, también capacitamos a las familias para que aprendan a mejorar su economía familiar, es decir, que sepan economizar lo que ganan, en estos próximos meses presentaremos más proyectos para jóvenes y mujeres”. En su oportunidad, Salinas Muñoz añadió que las estructuras del PRI han demostrado que son cercanas con la ciudadanía. “Estamos escuchando las necesidades de las personas, estamos tratando de resolver la mayoría de sus problemáticas, estoy seguro que si seguimos así, mantendremos el estado priísta para las próximas elecciones”. Por último, dijo que se tiene que seguir los pasos del gobernador José Calzada. “Tenemos que mantener los lugares importantes e índices a nivel nacional que ha dejado nuestro líder político, que lograremos refrendar con este gobierno de soluciones y como partido unido lograremos atender y escuchar a la ciudadanía”. También asistieron el presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura, Braulio Guerra Urbiola; los diputados Alejandro Bocanegra y Alejandro Sánchez; el presidente de la Federación de Unión de Comerciantes, Merced Aguilar Trejo; y la regidora Mariana Septién. (EUQ p.4)  
RESPALDA PRI A CALZADA Por Enrique Zamudio “El PRI en Querétaro respalda al cien por ciento el trabajo, las soluciones y los resultados del Gobernador de Querétaro”, manifestó el líder del priismo queretano, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien urgió a consolidar este proyecto y estar atentos a las tareas que se tienen que mejorar, así como proponer y proyectar la continuidad de un proyecto exitoso en lo económico, en lo social y en  calidad de vida. (N-Síguelo p.3)  
PRIISTAS RESPALDAN PLAN DE DESARROLLO DE CALZADA Por Norma Ayala Organizaciones y sectores priístas del estado dieron su respaldo total a los proyectos en materia económica, social y calidad de vida que ha impulsado en cuatro años el gobierno de José Calzada Rovirosa, acciones que deberán continuar y ser refrendadas por el o la candidata priísta que busque la gubernatura en las elecciones de 2015, informó el dirigente estatal del partido tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz. El 1 de octubre, de acuerdo con el dirigente, es una fecha importante para el PRI queretano, al recordar que fue hace cuatro años cuando el tricolor recuperó la gubernatura con la figura de José Calzada, quien ha desarrollado un estado de oportunidades. “En 2009 teníamos una economía que crecía sin perspectiva social y sin ningún tipo de enfoque equitativo y sustentable. Por ello el reto de José Calzada que ha sido de transformar Querétaro. Hoy podemos respaldar con estadísticos que el estado va por buen camino en lo económico, social y en la seguridad”, comentó el líder tricolor. (EUQ p.4)  
PRI “AL 100 % CON CALZADA” Por José Luis Rodríguez Palomares  Un gobierno con perspectiva social, con seguridad para caminar en las calles y con una importante atracción de inversiones y generación de empleos es lo que ha logrado en cuatro años de gobierno el mandatario José Calzada Rovirosa, afirmó el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Tonatiuh Salinas Muñoz. Al hacer un balance de la administración del gobierno estatal en rueda de prensa, los integrante del Comité Directivo Estatal y representantes de los sectores y organizaciones del PRI respaldaron “al 100 por ciento el trabajo, las soluciones y los resultados del gobernador Calzada; tenemos un gran gobernador, inteligente, que está muy sensible a lo que necesita hoy Querétaro”, y con la confianza de que el partido consolidará este proyecto al enfrentar el triunfo electoral en el 2015. (DQ p. 8)   
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TRANSFORMA JC A QUERÉTARO Por Jorge Vargas Sánchez Afirma Tonatiuh Salinas que antes del mandatario priísta, el estado crecía sin una perspectiva social; reconoce inversión en educación. Al evaluar los cuatro años de José Calzada Rovirosa, el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que antes la economía de Querétaro crecía sin una perspectiva social. Acompañado de los dirigentes del sector popular y obrero –el del sector campesino estuvo ausente – y de otras organizaciones tricolores, el dirigente político afirmo en rueda de prensa que la administración del mandatario “va por buen camino”. (P.A.p.5)  
PRD Y PT 
 
RECONOCE IZQUIERDA TRABAJO DE CALZADA Por Ulises Villar Dirigentes de instituciones políticas de izquierda, como Carlos Sánchez del PRD y Alicia Colchado del PT, reconocieron la labor del gobernador José Calzada a lo largo de estos cuatro años, asegurando que ha tenido un gobierno de apertura política, además de que la entidad ha alcanzado un crecimiento económico sostenido, mayor atracción de inversión y proyectos que han beneficiado a los queretanos (P.A.p.5) 
 
PT 
 
PODRÍA PERDER SU REGISTRO EL PT POR LA REFORMA POLÍTICA Por Leticia Jaramillo Por la reforma electoral el PT podría perder su registro a nivel nacional y estatal, al no alcanzar el mínimo de afiliados que requierirá para poder sobrevivir; cinco mil en el estado y 300 mil en el país, señaló la comisionada nacional de ese partido, Alicia Colchado Ariza. En rueda de prensa señaló “podríamos perder el registro federal para marzo del año siguiente”, toda vez que el requisito para Querétaro con son cinco mil afiliados y sólo tienen dos mil 560, mientras que a nivel nacional se requieren 300 mil y apenas alcanzan los 170 mil. (N-Síguelo p.3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PRESA AMENAZA A JURICA Y JURIQUILLA Por Heidy Wagner Querétaro, Qro.- El último informe de inspección realizado el 11 de julio de 2013 por especialistas de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) a la presa El Cajón, establece que la situación se torna grave por lo que recomienda reforzar la cortina. "Si se toma en cuenta que esta presa se localiza en el fraccionamiento Juriquilla donde aguas abajo se encuentra la ciudad de Santiago de Querétaro que seguramente se verá afectada en sus bienes y probablemente con pérdida de vidas humanas si la presa falla". A través de un informe pormenorizado enviado por las Oficinas Centrales de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) a DIARIO DE QUERETARO el cual incluye fotografías e imágenes satelitales, la dependencia federal confirma que la cortina de la presa se encuentra en riesgo estructural permanente, lo cual advierte, es evidente al tomar en cuenta los factores de seguridad bajos en condiciones normales de operación, aunado a que el cauce del arroyo El Arenal no parece tener capacidad para transitar la avenida máxima probable que descargue la presa El Cajón y que fue calculada por la Gerencia de Aguas Superficiales e Ingeniería de Ríos, desde aguas abajo de la presa hasta su desembocadura en el río Querétaro. (DQ principal) 
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 N: DAÑOS POR LLUVIAS 
CARRETAS Y REFORMA AGRARIA ENTRE LAS MÁS AFECTADAS Por Alfonso García Cruz La tromba que azotó ayer a la ciudad, derribó un vetusto árbol en la colonia Carretas, ocasionando daños en un inmueble y un vehículo, en tanto que en la Reforma Agraria a punto estuvo de registrarse una tragedia al vencerse el techo de lámina galvanizada de un inmueble ocupado por cinco menores y tres adultos. (N p.1) 
 
AM: LUZ ROSA CONTRA EL CÁNCER Por Ernestina Hernández Hace 10 años, a Silvia Naya le detectaron cáncer de mama; forma parte del 60 por ciento de las mujeres queretanas con esta enfermedad, a las que se les ha practicado una mastectomía –cirugía para extirpar uno o ambos senos-. De enero a septiembre de 2013, se han detectado a 135 mujeres con este tipo de cáncer, para finales de este año se estima sean diagnosticadas 200 mujeres. El año pasado 155 mujeres fueron sometidas a tratamiento médico para combatir el cáncer de mama, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud. “Descubrí que tenía una bolita, me aguanté un año sintiéndome la bolita, porque había muchos problemas en casa, y yo no quería dar otro, hasta que se solucionaron, yo me atendí. Gracias a Dios todo salió bien, por eso yo recomiendo que no solo sea la autoexploración, sino que se realicen todos sus estudios”, invitó Silvia Anaya. (AM principal) 
 
C: AMBULANTAJE NO REGRESARÁ: LOYOLA VERA Por Ana Munguía El municipio de Querétaro propuso 70 puntos en la zona conurbada para la reubicación del comercio ambulante, que tradicionalmente se colocaba en el perímetro de avenida Zaragoza, informó el edil Roberto Loyola Vera, al señalar que ya se analiza la posibilidad de instalar un tianguis en la Loma. (C.p.1)  
PA: ALCALDES RATEROS Por Sergio Arturo Vengas Ramírez En los ayuntamientos panistas de Tequisquiapan, Colón y Jalpan se dieron graves excesos administrativos, sin que hasta la fecha se haya hecho nada para sancionarlos. Eso me queda claro después de escuchar las revelaciones del titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, Rafael Castillo Vandenpeereboom, hechas este martes en PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro. Deudas millonarias –en Colón 26 millones y en Tequisquiapan 30, mientras en Jalpan 23-, inexplicables desapariciones de tres tablets Galaxy, varias camionetas, la compra de un perro que costó ¡cien mil pesos!, venta de camionetas en 2 mil pesos, obras con presupuestos inflados y mal hechas, además de otras linduras ilustran las administraciones de Raúl Orihuela, Alonso Moreno y Michel Torres. (P.A.p.1) 
 
EUQ: ALERTAN POR CASOS DE CÁNCER EN MUJERES Por Mauricio Villalón Altamirano y Linda Sepúlveda El delegado del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Sergio Alberto Blanca Álvarez, dio a conocer que actualmente en el estado se estima un promedio de 600 a 700 casos de cáncer de mama y cervicouterino. “El cáncer en las mujeres se ha ido incrementando con el paso del tiempo, se ha encontrado mucha correlación del cáncer cervicouterino con el virus del papiloma humano que, actualmente, por una decisión de la federación es muy bien atendido por medio de la vacuna del papiloma humano”, informó Blanca Álvarez. (EUQ p.1) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
ADVIERTE VEGA “LAGUNAS” PARA CASTIGAR A EXALCALDES Por Aimée Pacheco La Ley de los Servidores Públicos debe ser revisada a fin de eliminar lagunas que limitan la actuación de la legislatura para establecer sanciones para quienes han dejado ser miembros del Ayuntamiento, pero que incurrieron en responsabilidad durante su cargo, consideró el diputado Guillermo Vega Guerrero, coordinador de los diputados del PAN. Ante la solicitud expresada por el alcalde Enrique Vega Carriles para que la legislatura ratifique las inhabilitaciones en el municipio de El Marqués. (DQ p.1)  
BRAULIO DESECHA CRÍTICAS DE AGUILERA Por Aimée Pacheco La modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Legislativo que aprobaron los diputados en el pleno, obedecen a un mandato Constitucional para mantener actualizadas las leyes, puntualizó el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura, luego de las críticas que vertió contra esta reforma el dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz. Dijo que en estas modificaciones se contempló que la Corte ya se ha pronunciado en el sentido de que para que un ciudadano ejerza sus derechos políticos, ya no es necesario hacerlo a través de la militancia en un partido político, por lo que en la Ley Orgánica se reconocen los derechos de los diputados, independientemente de que pertenezcan o no a un partido, pues eventualmente pudiera llegar a la legislatura algún candidato independiente. (DQ p. 9)   
MARCO LEÓN DESISTE DE “LITIGAR EN MEDIOS” Por Aimée Pacheco Marco Antonio León Hernández, diputado de Movimiento Ciudadano, dijo que no litigará con los medios de comunicación con el tema sobre su expulsión de este partido, que difundió el dirigente José Luis Aguilera Ortiz, quien criticó las modificaciones a la Ley Orgánica, que los diputados aprobaron el en Pleno. “No es la visión que él plantea, tiene su derecho de presentar lo que quiera, en el caso de México, la Comisión Nacional de Garantías, habrá de valorar cuáles son las pruebas válidas y cuáles no, yo simplemente, cuando son cuestiones estrictamente jurídicas, yo me abstengo de litigar en los medios, me parece que no va a ganar quien diga más mentiras, quien diga más diatribas, va a ganar quien diga la Comisión Nacional de Disciplina y Garantías, si esta Comisión dice que yo soy expulsado, ellos ganarán, pero si no, queda claro quién gana”, expresó León Hernández. (DQ p. 10)  
 

PODER EJECUTIVO 
 
VA PEPE POR ALZA DE 10% DEL PRESUPUESTO Por Armando Ruiz  Querétaro, Qro.- Una panorama positivo en las finanzas estatales avizora el gobernador José Calzada Rovirosa al prever un incremento del 10 por ciento en el paquete económico de 2014 y la reducción sostenida de la deuda estatal en cinco por ciento. Infraestructura y educación son las prioridades dentro de la construcción del presupuesto estatal en el cual se han incluido ya las reformas aprobadas a nivel federal y con las que se espera superar el monto de los recursos destinados a Querétaro con respecto al año pasado. "Podríamos tener un incremento cercano al 10 por ciento. Claro que el paquete que se presentó incluye las reformas, entonces si se modifican habrá una afectación a los presupuestos generales que se presentaron, no sé de qué proporción. Irá para arriba pero en qué grado no lo sé". (DQ p.1) 
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MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
GARANTIZA ROBERTO SEGURIDAD A LOS HABITANTES DE HÉRCULES Por Heidy Wagner  Querétaro, Qro.- La autoridad municipal siempre estará atenta a las inquietudes que expresen los habitantes de Hércules, afirmó el alcalde Roberto Loyola Vera, con relación a la preocupación que manifestaron algunos vecinos de esta colonia respecto a la construcción del tren ligero México - Querétaro. "Y por supuesto eventualmente esperando la intervención y la construcción de una infraestructura que venga a beneficiar a Hércules y que por ningún motivo se les afecte de manera que no cuenten ellos con la autoridad de su lado, en ese sentido ratificamos nuestra convicción que es coincidente con la del gobernador José Calzada de estar del lado de la gente y que estamos para apoyarlos", expresó. En entrevista con relación al encuentro que sostuvo con el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega para abordar la preocupación manifiesta de los vecinos de esa colonia localizada en la delegación Villa Cayetano Rubio, el presidente municipal detalló, que dicha reunión además tuvo la finalidad de afinar algunos puntos de vista respecto a lo que estaba aconteciendo en esa zona de la capital, "él me manifestó su preocupación por abonar a la comunidad, en eso coincidimos y ayer con algunos habitantes de Hércules nos reunimos, intercambiamos puntos de vista, les compartimos la información que tenemos en el ánimo de que Hércules esté bien informado, en paz y en tranquilidad". (DQ p.1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- JUBILOSOS. Dicen que para ser, primero hay que parecerlo. Y tal vez por eso varios personajes de la política se han metido de lleno al deporte y acompañarán al gobernador este domingo corriendo los 42 kilómetros del Querétaro Maratón. En esta tercera edición correrán junto a José Calzada varios aspirantes y sabe Dios dónde (¡y cómo!) terminarán al final de la carrera, el domingo y dentro de dos años: Braulio Guerra, Tonatiuh Salinas, Juan José Ruiz, Gerardo Vázquez Mellado y Ernesto Luque. RUDO. Para aquellos que negaban a resurrección de grupo de golpeadores "Los Palomo", ahí está la provocación de Avenida Zaragoza el lunes. ¿Qué dirá Chucho Rodríguez, él que siempre opina de todo? (DQ p.1)   
**ASTERISCOS** FOCOS ROJOS. Hace un año que alcaldes como Fabián Pineda, Antonio Macías o Enrique Vega tomaron las riendas de gobiernos municipales que, hoy se sabe, les heredaron decenas de irregularidades en las cuentas públicas, según ha revelado la Entidad Superior de Fiscalización del Estado. Hoy sabemos que estas fallas no son cualquier cosa y en consecuencia, muy probablemente tengan repercusiones económicas y político-electorales. La alerta está encendida en un par de partidos políticos. Malbaratan- Un ejemplo de estos temas es lo que ha documentado la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, que encabeza Rafael Castillo Vandenpeereboom. La instancia descubrió que en el municipio de Jalpan de Serra, la administración anterior encabezada por el panista Miguel Ángel Torres Olguín, al final de su trienio vendió camionetas para el servicio público a precios que oscilaron entre los 2 mil y los 15 mil pesos. La duda es ¿Quién fue el beneficiado por esta decisión? Deslinde- Por lo pronto, el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Tonatiuh Salinas Muñoz, desde ahora dejó en claro que el tricolor no cargará con las culpas o errores de sus anteriores funcionarios públicos.  
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“Que cada quien se haga responsable de sus actos”, dijo el líder priísta queretano, cuando un reportero preguntó si tales hechos pudieran repercutir en la percepción que la ciudadanía tiene del PRI. Dicho en otros términos, si tienen que enfrentar a la justicia, lo harán solos. Más informes- Después de Marcos Aguilar Vega –del PAN- y de Delvim Fabiola Bárcenas –del PRI- otro legislador federal queretano rendirá su primer informe: Ricardo Astudillo Suárez, del Partido Verde Ecologista de México. Lo hará el viernes 11 de octubre en un salón ubicado… ¡claro! En el municipio de Corregidora, el que espera gobernar algún día. Queda pendiente el informe del diputado por el cuarto distrito, el panista José Guadalupe García Ramírez del que, por cierto, poco sabemos qué hace. Catártico- La delegada nacional del Partido del Trabajo, Alicia Colchado Ariza, anunció un acto público en el que se conminará a la ciudadanía a patear una botarga de la figura del presidente Enrique Peña Nieto. Y sí, el espectáculo de hoy por la tarde causará risas, agresiones y sobre todo, desfogue catártico, pero nada más. La duda es sobre qué beneficio tangible obtendrá la ciudadanía. Y el PT ¿Qué beneficio tendrá con esto en su lucha por recuperar el registro legal como partido político? Promoción- Ayer por la tarde, antes de que la lluvia cayera en la zona sur de la capital estatal, personal del municipio de Querétaro trabajó por espacio de una hora aproximadamente para filmar un anuncio dedicado al programa de “Fuerza Ciudadana” impulsado por la administración de Roberto Loyola Vera. Un grupo de trabajadores, ataviados con uniformes del área de Servicios Municipales, repitieron una docena de ocasiones la escena, filmada por gente de Comunicación Social. Innecesarios- Las quejas van en aumento entre los vecinos de Bernal y comunidades aledañas por los puentes y pasos a desnivel que se construyeron en la administración anterior, sobre la autopista que conduce a esta localidad. Van varios accidentes que suceden en el puente que conduce a Ezequiel Montes, como el sucedido ayer, cuando un tráiler cargado de borregas se volcó. El problema es mayor pues a decir de la gente, son dos los puentes mal construidos. Quieren que el gobernador Calzada los ayude. (AM p. 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS Por Sergio Arturo Venegas 
DENUNCIA LA ESFE MÁS RATERÍAS. ¡A la báscula!: Sabino Peor. En los ayuntamientos panistas de Tequisquiapan, Colón y Jalpan se dieron graves excesos administrativos, sin que hasta la fecha se haya hecho nada para sancionarlos. Eso me queda claro después de escuchar las revelaciones del titular de la Auditoría Superior de Fiscalización del Estado, Rafael Castillo Vandenpeereboom, hechas este martes en PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro. Deudas millonarias –en Colón 26 millones y en Tequisquiapan 30, mientras en Jalpan 23-, inexplicables desapariciones de tres tablets Galaxy, varias camionetas, la compra de un perro que costó ¡cien mil pesos!, venta de camionetas en 2 mil pesos, obras con presupuestos inflados y mal hechas, además de otras linduras ilustran las administraciones de Raúl Orihuela, Alonso Moreno y Michel Torres. De ello la ESFE ha dado cuenta a las actuales presidencias municipales, con vista al Congreso del Estado, sin que pase nada. Al que sí se pasaron a cuchillo fue al edil de El Marqués, Rubén Galicia Medina, aunque todavía se discuta si el procedimiento corresponde al Cabildo o a la Legislatura, tratándose de servidores de elección popular y, más aún, de ex servidores. En cualquier caso, este armero juzga que debe investigarse y procederse en contra de los autores del saqueo a las arcas de los municipios, independientemente de partidos. La ratería no tiene color. -ANDADOR LIBERTAD- Invitada. Yolanda Elías Calles, la recién electa presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, estará hoy en Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro. Empoderada justo en el 60 aniversario del reconocimiento del voto a las mujeres, la ahora titular del IEQ, podría ser el árbitro de los procesos electorales del 2015. Así de fácil. Así de difícil.   
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-OÍDO EN EL 1810- Botepronto. Que las definiciones de José Calzada en Plaza de Armas, van lejos, hasta el 2015: Roberto Loyola, confiable; Tonatiuh Salinas, presidente del PRI y Jorge López Portillo, amigo y comprometido con Querétaro. Hagan su juego, señores. -¡PREEEPAREN!- Ancianos. Aunque para el Inegi son “personas de edad”, hay en Querétaro más de 148 mil ciudadanas y ciudadanos de 60 años y más. Es decir, el 7.8 por ciento de la población total que representan el 24.7 de la participación económica de la población, casi una cuarta parte. Otro dato importante es que hay uno en el 21.9 por ciento de los hogares de nuestro estado y representan la memoria y la sabiduría que debemos aprovechar. Ayer fue su día. -
¡AAAPUNTEN!- MAQRO. Prosiguen las celebraciones por los 25 años del Museo de Arte de Querétaro. Hoy habrá entrega de reconocimientos de parte de la directora Marcela Herbert Pesquera. Gracias. -¡FUEGO!- A ver, a ver. ¿Será cierto que el Archivo Histórico del Estado pretende transferirle al Tribunal Superior de Justicia expedientes de 1572 a 1938? ¿Y si se les mojan? Somos nada. (PA p.2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua 
FLUYEN LOS PANCHÓLARES. Para el Artículo 47, Fracción XV de la Ley Federal de Responsabilidades Públicas, los servidores públicos no deben recibir regalos. ¿Cómo explica entonces el senador y ex alcalde capitalino FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN –el de los ojitos- que algunos amigos, según dice, aportarán a los gastos de su informe del próximo sábado? La congruencia termina donde empieza el dinero. Agua de 
octubre, las frutas pudre. (PA p.1) 
 
BAJO RESERVA 
INCOMPLETO. Ahora queda en manos de la LVII Legislatura decidir si da “luz verde” o no a la decisión que tomó el ayuntamiento de El Marqués de inhabilitar a cinco ex funcionarios del municipio. El edil Enrique 
Vega Carriles ha reiterado que hay irregularidades en el uso de 16 millones de pesos durante la administración de Rubén Galicia Medina, pero corresponde a los diputados dar cauce a esta propuesta de inhabilitación. Incluso, esta decisión pudiera echarse para atrás si así lo decidieran los legisladores, y sólo quedaría como un llamado a misa, como suele ocurrir en esos casos en que se detecta corrupción, pero pocos van más allá. Esperaremos. DE VACACIONES. El alcalde de Corregidora, Antonio Zapata, no regresa de su periodo vacacional, que inició el 18 de septiembre. Aunque en varias ocasiones ha desmentido los rumores de una enfermedad, varias personas aseguran que en una ocasión fue auxiliado por un regidor para abandonar el Salón de Cabildos, pues comenzó a sentirse mal. Mientras, se mantiene la vigilancia por las lluvias y el alto nivel del río El Pueblito —que atraviesa la cabecera municipal del municipio— , pues no se descarta que por las precipitaciones se desborde. El edil cumplió su primer año de gobierno y no estuvo en el estado, y nos dicen que ni en el país. SIN NEGOCIAR. Por fin el alcalde Roberto Loyola decidió poner un alto a los ambulantes que invaden las calles del Centro Histórico de Querétaro. Recientemente inspectores y comerciantes protagonizaron una vergonzosa discusión que terminó en golpes. Eso sí, las organizaciones detrás de los vendedores dicen no estar dispuestos a negociar, cuando realmente la ciudadanía pide que se aplique el reglamento para que las calles estén limpias para los peatones. Nos dicen que el edil no piensa realizar cambios en la Dirección de Inspección, que depende del secretario Mauricio Ortiz Proal; al contrario, piensa fortalecerla con más personal. ¿OPORTUNISMO? El pleito “casado” entre el PRI y el diputado Marcos Aguilar prevalece en la esfera de gobierno del estado. Esta vez el secretario de Gobierno, 
Jorge López Portillo Tostado, fue quien reprobó el oportunismo político, porque la preocupación entre los habitantes de La Cañada y Hércules prevalece, tienen miedo de que el tren rápido afecte su patrimonio. Al funcionario estatal se le preguntó si con este oportunismo se refiere a Aguilar Vega. La respuesta fue que en todos los actores, independientemente del partido, no es correcto ese comportamiento...  



 
MIÉRCOLES 2 DE OCTUBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

De todos modos, cientos de familias ya no duermen tranquilas. SIN TÉCNICO. Le tocó turno al entrenador de Gallos Blancos, Ignacio Ambriz. Nos confirman que la Federación Mexicana de Futbol, a través de su Comisión Disciplinaria, decidió suspenderlo por insultar a los árbitros en el partido del fin de semana pasado, cuando se expulsó a Amaury Escoto. Evidentemente el técnico está molesto y eso lo refleja ante los jugadores, pues el equipo pierde confianza y gana frustración. Que Ambriz ponga su cabeza a enfriar, es lo que piden directivos y aficionados, pues los errores en raras excepciones pueden adjudicarse a los árbitros, sólo a los jugadores y entrenadores. A cumplir el castigo. (EUQ p.2) 
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